

についての御説明は以上の通りであります。

していらっしゃるか、どういう御種類を持っていらっしゃるか。それからもう一つは、こういうような非常に膨大な補助をしていくわけですが、それが、この改正案が通つて一年間となつているわけですが、一年間において適切にこれが処理できるものかどうか、おそらく私の考えでは、今までの実績からいっても、なかなかそう簡単には処理できないのではないか。そうなつてくると、次には別の角度からこれを取り上げようというお考え方。もしも別に取り上げるお考えとするならば、今この際はつきりさした方がいいのではないか、そういう複雑な状況の中に追いまどよりも、いま一つの法律案を出していくのですから、それに併合させてしまつた方がいいのではないか、こういう考え方方が浮ぶわけです。それに伴う二点を一つお答え願いたいと思います。

ていくことが理想であるということは、御指摘の通りわれわれもそう思つておりますので、今後においてこの点を善処したいと思っております。なお具体的なことについては局長から御説明申し上げます。

それからもう一つ、問題はこのように困難をきわめている合併の事業が整特法のみによって実現するかしないか、もししないとすればそれはどうするかという、この整特法を一年延期するということの時限的なきめ方についてもいろいろ問題があろうと思いますが、私の考えているところでは、この整特法だけで合併事業が完全に行われないというような事態がかりに一年後、来年度においてあつた場合には、これは法の建設からいきましても、また協同組合自体の性格からいきましても、それからその困難性の内容からいきましても、整特法とは別にこれは解決しなければならない事態が到来するのではないかと考へると同時に、そういうような方向で今後も別途に考えていかなければならぬといふふうに今のこととは思つております。なお詳しくは局長から御説明申し上げます。

れてきておるのであります。その後私の方で昨年十月末現在の調査をいたしました。それで問題になつてゐる個々の組合の具体的な事情を県から吸い上げて、それに基いてこの整特を一年延長するかどうかということをきめたのであります。その中で、結局この法律でいけないものはどうするかという問題ですが、私たち、一方においても合併も進めなければいかぬし、協同組合の拡充三ヵ年計画もやっておりますから、それによつて救えるものも出でてくる。しかしどうしてもほんにも棒にのからぬのがあるわけです。これはたとえば会社の再建で別会社を作る、こういうふうな考え方がありますが、一べん解散をして整理してもう一べん再発足したらどうかという意見も県から出てくるのもあります。そういうことも考へなければいけない。それから役員を新しく更迭して、出資の増加、協同組合三ヵ年計画の波に乗つて、いけばやれる、こういうものもありますから、それぞれの具体的な組合について進めていく以外には方法はないのじゃないか、こういうふうに考えております。従いましてこの整備特別措置法では、法律の建前からいきますと、利子補給と駐在指導、合併奨励がありますから、それで救えるものはこの際救つていく。そうでないものは別途のいうふうな不振な状況になつてきただの措置を考えしていく、こういうふうに考へております。

○中村(時)委員 今言つているのはそれなんですがね。要するに二つの面が出てくると思うのです。一つは農業経営自体としての問題がからんで、こう救つていく。そうでないものは別途のいうふうな不振な状況になつてきただの措置を考えていく。それから一つは、

法律の建設からいったその面だけの利用度を取り上げて、利子補給なりあるいは駐在員の派遣なりそういう面で解決していくこうという考え方を持つていらっしゃるのが一つ、二つの面が出てくると思うのです。私の今聞いてるのは農業の実態の上に立った能力で査定、それによって再建ができるとして考え方、その方が実際は重大な問題であって、農政の根本的な問題をその中から浮き出さなければならぬということがより重大な私たちが取り組まなければならぬ問題じゃないかと思ふのです。だからただ単に利子補給だけでは安易な解決ができないのはもちろんのことなんです。将来においても、この面においてまた問題が出てきるはせぬか、こういうことになってくると思うのです。そこであなた方が言うように、責任を持って一年間で利子補給なり、駐在員の問題なり合併の問題などは解決できぬものがあるのではないか、こういうふうに私は思っているわけですが、その場合にどういうふうにするのかということを聞いている。だから第二段の法律の内容だけの問題を私は言つているのであって、実態の内容の中からくるところの再建の問題はここでは取り上げません。従つて今まで言つた三點、すなわち利子補給の問題、駐在員の問題、合併の問題、これが法律の骨子になつてゐるから、その面だけからいって一年間で解決できるかどうかということをお聞きしているのです。

部で相当経営面積の多い組合ならば、これは少々欠損が出ておっても、利子組合を構成する農家が相当程度実力がある。ところが山村とか漁村になって、組合員の営む農業經營の基礎それ自体が弱いところは、相当の欠損が出ている場合に少々の利子補給をやつても、もともと組合が経済単位にならないところがあるわけです。そういうものはこの法律ではできないのであります。して、先ほど申し上げましたように、そういう問題の組合を昨年の十月三十一日現在で県から全部拾い上げさせて仕訳させたわけです。そうするとこの法律でやるものはこれだけやればよろしいということで、一つ一つの組合の検討をして仕訳させて、それに基いてそれを除いてやつっているわけであります。今のところ私どもはこの法律でいけば、もう一年延ばせができる。それ以上のこととは結局今の大充三ヵ年計画圖もあるし、あるいはもと根本的な問題を片づけなければいけないので、別途に措置を考えたいということであります。

て、この法律案に提出されている面すらもなかなかうまくいかないのではないかと思うのです。私としてはそういう心配があるわけです。あなたは一年間で大体できるのだというふうな断言の方をしていては、誤まつた方向が出てきはしないかという心配があるわけです。あるから老婆婆心といいますか、将来への一つのきずなを考えて言っているのです。あなたがあくまで本年度これが通れば解決ができると考えられるならそれだけつこうなんです。

○瀧部(伍)政府委員 これは何と申しますか、私どもの方としましては、府県の調査なり中央会の調査に基いて、この法律でいくのはここが限度だ、そういう限度を立てるのです。ですから、この法律でやれるものがもつとよいありはしないかという御質問であると受け取っているのですが、私の方の調査ではこれだけやればよしい、それ以外のものはこれだけではないかない、もっと別の対策を講じなければ救えませんので、これは別途措置を考えたい、こういうことであります。

○中村(時)委員 最後に、私はそういう見解を持っているので、将来ともそういうふうに局長のおっしゃるようになればけつこうな話ですが、ただ机上プランでこの法律がこう出ているから、その範囲内でこうするのだとそれだけで自分の責任はなくなるのだといふお考へからもう一步進めて、その経営実態の内容からくるところの取り

○中村委員長 他に御意見もないようありますので、直ちに採決いたしました。本案に賛成の諸君の起立を求めます。

〔総員起立〕

○中村委員長 起立総員。よって本案は原案の通り可決すべきものと決しました。なお本案の委員会報告書の作成につきましては委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○中村委員長 御異議なしと認め、さう決定いたしました。

なお散会後、法案の取り扱いについて理事会を開きますので、理事の方の御参集を願います。本日はこれにて散会いたします。

午後零時一分散会

〔参照〕
農業協同組合整備特別措置法の一部を改正する法律案（内閣提出第六四四号）に関する報告書
〔別冊附録に掲載〕

10. The following table summarizes the results of the study. The first column lists the variables, the second column lists the estimated coefficients, and the third column lists the standard errors.

the first time in the history of the world, the people of the United States have been called upon to decide whether they will submit to the law of force, or the law of the Constitution.

昭和三十三年一月二十五日印刷

昭和三十三年一月二十六日發行

衆議院事務局

印刷者 大藏省印刷局